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梅雨の時期は雨の日が多く、ときおり太陽が顔をの

ぞかせたかと思うと、またどんよりとした曇り空に戻

ってしまいます。気温が高いうえに、空気が湿ってい

るのですから、梅雨どきは爽やかな気分にはほど遠い

毎日です。 

自然現象の梅雨を鬱陶しいと考えず、自分の心を振

り返る機会として受け止め、私たちは固定観念にとら

われて物を見る傾向がありますが、それではいけない

と思います。 

梅雨明けが近づくとセミの声が聞こえてきます。ニ

イニイゼミ、ヒグラシ、アブラゼミ、ミンミンゼミ、

ツクツクホウシ等、セミというと、私たちは木の枝で 

 

泣く姿を思い浮かべますが、それよりずっと長い間５

年から８年ぐらいは土の中で暮らしているのです。幼

虫や蛹が皮を脱いで成虫に変化することを羽化と言い

ます。地上に出たセミの寿命は 2～3 週間で、泣くの

は雄だけです。地中での生活を無事に終えたセミだけ

が、成虫として地上に出てきます。地上だけでなく、

地下の生活もセミにとっては大切なことが分かります。 

「日々是好日」という言葉があります。毎日毎日が

素晴らしい日になるよう、私たちは一日一日を大切に

生きなければならないという教えです。 

セミに比べると、私たちの一生はずっと長いでしょ

う。そのため、明日があるからと今日のうちになすべ

きことを先送りがちです。けれども、「今日」という日

は二度とないのです。 

限りある生命だからこそ、今日という一日を大切に

過ごさなくてはならないのです。 
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「日々是好日」 

社会福祉法人えどがわ 

副理事長 秋山 秀阿 

（光徳保育園園長） 

お ひ さ ま 

「おひさま保育園交流運動会」 
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 長く続いたコロナ禍により、子ども達は様々な活動や行事の縮小や中止が余儀なくされた 3 年間、5 月 25 日鹿

骨スポーツ広場にて、おひさま保育園 23 園の年長児約 580 名が一堂に会した『おひさま保育園交流運動会』 を

4 年ぶりに開催しました。当日は気温も上がり、汗ばむほどでしたが、晴天に恵まれ、青空のもと、子ども達の笑

顔がおひさまに照らされ、きらきらと輝いていました。 

今回は交流をメインにしたプログラム。初めましてのお友達と気さくに関われるよう、どのおひさま保育園でも

普段から遊びの中で行っている 、じゃんけん電車やマラソン風かけっこを行いました。中でも、じゃんけん電車は、

音楽が止まると、初めて会ったお友達ともすぐに声をかけて交流することが出来ました。列が長くなるにつれ、子

ども達の気持ちも一気に盛り上がっていました。気温が高い 1 日でしたので、各園こまめな水分補給と休息を適宜

に取りながら、体調管理をしっかりと行っていきました。その後は紙ひこうき飛ばし。事前に園で制作した３機の

紙ひこうき を持ち寄り、グランド中央 で 職員が人文字をイメージして作ったおひさまに向かって、飛ばしました。

法人えどがわのスローガン『～つなげよう～みんなの笑顔・みんなの未来』の掛け声に合わせ、色とりどりの紙ひ

こうきが、子どもたちの夢と希望を乗せて飛び立ちました。 あの瞬間は、会場にいた誰しもが、感動したのではな

いでしょうか・・・？ 

久しぶりの開催のため、本来の運動会内容ではなかったような気がしますが、開催できたことは、卒園を控えた

23 園のおひさま保育園の子ども達が小学校に就学したときに、この日を思い出し、会話が弾んでくれたら嬉しく

思います。最後になりましたが、お忙しい中、観覧してくださった皆様ありがとうございました。皆様の応援が子

どもたちの力になりました。法人を代表して、御礼申し上げます。 

宇喜田おひさま保育園園長 髙橋 宏美 

 

おひさま保育園交流運動会を行いました 
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株式会社メイト社発行の保育誌「ひろば」

6 月号、となりの園の手作りおもちゃレポ

ートで東小岩おひさま保育園・松本おひさ

ま保育園・小松川おひさま保育園の手作り

おもちゃを紹介していただきました。おひ

さま保育園には他にも保育士の工夫を凝ら

した手作りおもちゃや子ども達と一緒に作

ったおもちゃがたくさんあります。これか

らも子ども達の興味関心が湧いてくるよう

な手作りおもちゃを作っていきたいと思い

ます。手作りおもちゃは、各園のブログな

どでも紹介しています。ぜひご覧ください。 

 

 

 

このコラムの制作にあたり、法人設立から今日までのおひさま保育

園の開園の流れを後々まで、少しでも多くの皆さんに伝えていきたい

と思っています。 

江戸川区私立幼稚園協会と江戸川区私立保育園園長会が一体となり、

江戸川区の支援を受け、この法人が平成 14 年 3 月 8 日に設立認可さ

れました。今回は、最初の民営化園である東小松川おひさま保育園の

開園までのお話をしたいと思います。 

東小松川おひさま保育園の場合、かってあった園舎が老朽化し、区

立松江幼稚園に移転しての変則的な民営化となってしまいました。 

そのため民営化反対の声も多く、区立松江幼稚園関係者の皆さんに

とっては、大変大きな衝撃だったと思います。老朽化した園舎も徐々

に保育園仕様に改修が進み、新年度を迎えることができましたが、保

護者の皆さんにとっては民営化への疑問も多く、何かと問い合わせの

多かったことが記憶に残っています。当時、担当職員は決まっていま

したが、常駐職員ではなく、既存園と民営化園とを時間で掛け持ちの

担当をしていました。そのような中でも、職員達は保護者の皆さんと

多く接点を持つよう努めましたが、更に様々なご意見やご質問を頂く

ことになってしまいました。その内容は、パジャマへの着替えの件、保護者連絡協議会の件、そして一番大きかっ

たことは、区立園と同じと言いながら、違う点が多いと言うものでした。 

しかし、実際に運営がスタートされると意外と子どもたちが馴染んでくれたのが、大変嬉しかったです。各方面

の皆さんから注目を集めるスタートとなりました。                      次回へ続く 

保育誌「ひろば」で紹介していただきました 

社会福祉法人えどがわを振り返る～第 1 回～ 
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令和 4 年度 決算報告 
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コロナ禍のトンネルを抜け、北葛西おひさま保育園でも

様々な活動に活気が戻ってきました。晴れた日の園外活動

は園庭遊び・屋上遊びに限らず、近隣にいくつもある公園

へほぼ毎日どこかのクラスが足を運び、午前中の活動では

目いっぱい身体を動かし遊んでいます。たくさん動けばお

腹も空いてくる、お腹が空いて自然と食べたくなる、その

気持ちを引き出すことが大切だという基本にたどり着き、

まずは園全体で日中の活動量に目を向けるようにしてい

ます。 

先日は屋上の畑を４・５才児が草むしりをして職員が土

を掘り起こし、そこに幼児クラスの子ども達がトマト・茄

子・ピーマン・スイカ・さつまいもの苗を植えました。「おおきくなるのがたのしみだね」「はやくたべたいね」

「おはなさくのかな」など会話も弾み、広い畑に緑が入りワクワクした様子が伝わってくるようでした。乳児

クラスは園庭のプランターにパプリカ・アサガオ・茄子を植えました。これから園舎が彩り豊かになりそうで

す。苗から育てたものが徐々に葉をつけ実になる生長を観察しながら野菜への興味や関心が増し、給食の時間

が更に楽しみになり、苦手で口に出来なかった食材が身近な存在になることを願っています。 

北葛西おひさま保育園 副園長 内田 亜希 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【材 料】 

はんぺん  2 枚 

 

＊はさむ具材 

玉ねぎ  1/4 個 

ツナ缶  １缶 70g 

冷凍コーン 20ｇ 

マヨネーズ 大さじ 2 

塩コショウ 適量 

 

＊衣 

小麦粉  適量 

溶き卵  １個 

パン粉  適量 

揚げ油  適量 

【作り方】 

① ツナ缶は水分をしっかり切ってコーンとマヨネーズ混ぜておく。 

② はんぺんを斜めに半分に切り、斜めに切った切口の真ん中に具が 

詰められるように切り込みを入れる。 

③ ②のはんぺんに①のツナマヨコーンを入れる。 

④ 衣をつける。 

小麦粉→溶き卵→パン粉の順 

⑤ 揚げ油を 180 度に熱して、 

きつね色になるまで揚げて出来上がり 

はんぺんツナサンドフライ 

法人給食だより 

大人 2 人分・子ども 2 人分 
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リレー随筆 
 

よ く 保 育

園で「今だけ

ですよ、お子

さんと過ご

せるのは」な

んて話をし

ます。 

我が家には子どもが 2 人おり、下の子は就学前まで

は、鉄道好きだったので、よく 2 人で旅に出かけまし

た。小学校に入学してからは、私の影響で野球が好き

になり球場に観戦に行き、その後少年野球チームに入

りました。ただ、残念な事があり、私にそっくりなん

です… 

小学生の時から参観に行くと、友達から「パパ来て

たよね」と声をかけられ、それがとっても嫌だそうで、

学校には来ないでくれとよく言われました。 

中学でも野球部に入り、少しですが 1 年生の夏頃か

ら試合に出るようになりました。出番のない時でも、

チームで楽しそうにしている姿をみて親として嬉し

く思います。試合に応援に行った際も周りの保護者の

方から声をかけられ、河川敷で生徒とすれ違う時もみ

んなに大きな声で挨拶されます。 

ただ、最近は生活の大部分を占めていた子どもとの

生活が少しずつ薄くなってきた事を感じてきていま

す。キャッチボールをする事もほとんどなくなり、投

げる球のスピードもいつのまにか親を越えてしまい、

少し寂しい気持ちもあります。それでも一緒に何かで

きる時は休暇を取って子どもとの時間を共有して、楽

しんでいます。 

保育園に通園している保護者のみなさん、今だけで

すよ～。 

西篠崎おひさま保育園園長 山﨑 陽 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 年ぶりにおひさま保育園交流運動会。子どもたちの笑顔を想像して、準備を進めました。当

日は想像していた以上に子どもたちの笑顔をたくさん見ることができ、思い出に残る 1 日となりました。 

「お母さん、まだ、仕事は早いんじゃないの？」 5 年前に下の娘を受診させたクリニックで不意にもらった一言です。

当時、転居し転職、新たな環境に、母子ともに心配と緊張の日々でした。そこに、この言葉は、重く心を沈ませました。 

あれから娘も年長組となり、保育園での日々を振り返ると、疲労困憊になり、挫けそうになっても、「おかえりなさい」

と笑顔で迎えてくれた、保育園の先生達の笑顔が、まっ先に思い出されます。同時期に仕事と子育てに奮闘した、ママ

友達との出会いも、大きな財産です。子供だけでなく、私が支えてもらいました。本当に感謝しかありません。これか

らも、たくさんの繋がりを作るおひさま保育園を心から応援しています！！       西葛西おひさま保育園より 

 

   

保護者のみなさまの声 

現在、5 歳と 2 歳クラスに娘たちが通っています。下の子がイヤイヤ期真っ只中なこともあり、家では日々戦いが起

きています。。（笑）平日はどうしても子供達と触れ合う時間が少なくなってしまいますが、ごはんの時などに「今日は

何したのー？」と保育園の様子を聞く事が日課になっています。お友達との事や教えてもらった歌を歌ってくれたり、

楽しそうに、また自慢げに話してくれます（笑）これからも保育園生活を存分に楽しんでもらいたいと思いますし、家

庭でもそのやり取りの時間も大切にしたいなと思います。             葛西第二おひさま保育園より 


